

LA TRIBUNA DE 'LA VERDAD'

# La velocidad y el tocino

ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ

**N**ilógica aristotélica ni mecánica cuántica: la velocidad nada tiene que ver con el tocino, por más que un cerdo se empeñe en correr mucho. Aunque no debe entenderlo así, en cambio, nuestro Gobierno regional, muy dado a enunciar silogismos indemostrables y relaciones de causalidad con el objetivo de sostener un discurso inconsistente y oportunista.

Se me ocurren muchos ejemplos de las sesudas conclusiones de este tipo a las que llega últimamente tanto nuestro Ejecutivo como el partido que lo sostiene: si la Región de Murcia va bien es debido a la excelente gestión del Gobierno regional; en cambio, si la Región de Murcia va muy mal, nada tiene que ver esa gestión, la culpa es indudablemente de otro. Si Zapatero recorta derechos a los empleados públicos, es porque es un desalmado y un incompetente que no sabe encontrar alternativas; si lo hace el Gobierno regional, es para «permitir que la Región de Murcia salga fortalecida de esta situación y plantear nuevas oportunidades para todos, también para los empleados públicos», tal y como reza una emotiva epístola dirigida a los docentes de esta Comunidad. Si el PP hace un videojuego en el que una de sus candidatas va disparando a inmigrantes, es sólo humor sano, un juego de ideas; pero si la UGT hace un video parodiando los excesos de algunos empresarios, es una «vergüenza para los trabajadores de este país», como se apresuró a indicarnos la señora De Cospedal. Si disparan a una congresista demócrata en Tucson, es cosa de un enajenado que nada tiene que ver con la política; si agraden a un miembro del Gobierno regional, es, sin lugar a dudas, «cosa de la izquierda», «con o sin apellidos», «recalcitrante», «ultra» o «cojamanteca», pero cosa de la izquierda. Y sepa usted, que es compatible movilizarse pacíficamente por la «familia», con la exhibición de toda suerte de símbolos franquistas; pero si se moviliza por algo que les despierte menos simpatía, se acabó el pacifismo: estará usted promoviendo «un clima de crispación guerracivilista».

Mucho me temo que en algunos de estos silogismos la ley que se cumple no es la de causa y efecto, sino la del doble rasero y la del (todo vale).

La agresión sufrida por el consejero Cruz es absolutamente reprochable y merece nuestra más enérgica condena. Así lo sentimos y así lo hemos manifestado. Y tener que salir a decirlo, tendría que ser, por su obviedad, innecesario. Y sin embargo, no lo es, porque quienes ostentan alguna responsabilidad política o social, tienen que ser absolutamente ejemplares y escrupulosos al referirse a estas cuestiones. Y esto, que parece tan evidente y universalmente exigible, lo ha olvidado por completo el propio Ejecutivo regional, que se ha dedicado a diestro y siniestro a utilizar este hecho en su propio beneficio, para sacar algún rédito electoral del victimismo, y tapar la impudicia de una mala gestión económica y unas medidas nefastas. No olvidemos que es a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y a los Tribunales a quienes corresponde investigar y dirimir responsabilidades, y que atenta contra nuestro Estado de Derecho quien se lanza sin pudor a dejar caer insinuaciones más o menos explícitas de los autores, por comisión o inducción, de este delito; resultando, además, mucho más grave y peligroso cuando este comportamiento se da en personas que ostentan un cargo público.

Las insidias que este Gobierno disfraza de pueriles moralejas, per-

siguen un fin muy claro: atajar y desinflar unas exitosas movilizaciones, haciendo un uso oportunista, demagogo y poco ético de un hecho que, sin duda, a todos nos parece lamentable. Y es que insistir en que engendra este tipo de violencia unas movilizaciones que se han sucedido pacíficamente y en las que han participado niños y hasta familias completas, y personas de todas las filiaciones posibles, es, en primer lugar, insultar nuestra inteligencia y, lo que es más grave, inadmisiblemente, al poner en cuestión la honorabilidad de esas 40.000 personas que, en la última manifestación, simplemente ejercieron su legítimo derecho a discrepar libremente de determinadas decisiones del Gobierno.

Por otro lado, la agresión al Consejero tampoco cambia el texto de una ley que sigue siendo flagrantemente inconstitucional, que usurpa competencias del Estado, que aniquila 12 años de mejora en las condiciones de trabajo de los empleados públicos, que rebaja salarios, amplía jornadas, reduce ayudas sociales, minora permisos y provocará la eliminación masiva de puestos de trabajo. Una ley que, si se mantiene, sin duda, retroalimentará un proceso de recortes en el resto del sector público y también en el sector privado, como ya lo hizo en su día el famoso RD 8/2010, de medidas urgentes para reducir el déficit público del Gobierno estatal.

Contra ello, las protestas y las movilizaciones de los trabajadores no sólo son necesarias, es que, llegados a este punto, en una triste realidad en la que se nos niega el diálogo social, son la única posibilidad que nos queda de defender lo que tanto nos ha costado conseguir, de decir «no» democráticamente a la irresponsabilidad y absoluta discrecionalidad de los gobiernos, de los de un color y de otro, que han elegido como triste campo de batalla los salarios, las pensiones y los derechos de los de siempre, de los más débiles, de los trabajadores y las trabajadoras.

Antonio Jiménez Sánchez es secretario general de UGT de la Región de Murcia.



## Hay partido

EDUARDO SAN MARTÍN



**B**romeaba Churchill sobre la fiabilidad de las encuestas ironizando que él sólo creía en aquellas que él mismo había difundido en fecha reciente, uno estaría tentado de darle la razón, al menos en parte. Pero si se toman en su conjunto, y no sólo de una en una, ciertas conclusiones se pueden extraer, al menos provisionalmente; y la más interesante de ellas no es la ventaja electoral mayor o menor que todas ellas atribuyen al PP. Esos son

deos nos dicen sobre todo dos cosas: que la percepción de fin de ciclo parece asentarse, pero que muchos electores conceden la victoria al partido de la oposición como con desgana, como si se tratara, por utilizar el lenguaje informático, una solución 'por defecto'.

Al crear esa sensación han contribuido dos mensajes que el 'agit-prop' gubernamental (más eficaz que el del PP) ha logrado instalar en el ánimo de muchos votantes: que Rajoy es un indolente que espera que le caiga el poder como fruta madura

sin molestarse en alargar la mano para cogerlo; y que el PP «no arrima el hombro». Y ello a pesar de que la realidad es que ese hombro ha sido ignorado casi siempre, y rechazado en muchas ocasiones, por un Zapatero que durante demasiado tiempo pensó que le convenía electoralmente salir sólo del embrollo.

Pues bien, el PP debería aprovechar su convención de Sevilla para demoler esas impresiones, por inmerecidas que le parezcan. Como pudo comprobar Aznar en 1993 y 1996, los partidos no se acaban hasta el pitido final. Y para eso falta más de un año. Los sondeos apuntan también a que, con otro candidato, el PSOE recuperaría una parte importante de su electorado, cuya masiva abstención, y no las ganancias propias, es la que está dando esas ventajas al PP. Va ganando, pero aún hay partido.

## CARTAS AL DIRECTOR

### Su tabaco... no, gracias

España estrena año con una ley no exenta de polémica. La ley antitabaco reabre y zanja el eterno debate. Necesitaremos tiempo para adaptarnos. Todos. Las personas fumadoras habrán de acostumbrarse y cambiar sus hábitos. Las no fumadoras habrán de dar un margen de confianza y dejar las inspecciones y fiscalizaciones para más adelante, aunque esperamos no sean necesarias.

No somos, ni mucho menos, el primer país en tomar esta decisión, y a poco que viajemos podemos ver cómo por ahí fuera el fumar en espacios cerrados está más que asumido y es un ejemplo más de buenos modelos, educación y respeto al prójimo. En ninguno de esos países el negocio de la hostelería se ha venido abajo. Ya no nos vale el argumento de que somos el país con más bares y donde más se sale. Hasta la fría Suecia ha importado nuestra forma de disfrutar la calle, y el ambiente nocturno de Estocolmo es muy similar al de Murcia o Madrid.

Hagamos entre todas y todos un esfuerzo por entendernos. Evitemos la demagogia de los humos de los vehículos a motor y del alcohol. Lo primero se está intentando arreglar con energías limpias. Lo segundo es un asunto particular: quien se quiere machacar su hígado es libre y sólo se hace daño a sí mismo (evitemos aquí la demagogia de los accidentes de tráfico por alcoholemia, pues ya hay normativa para evitarlo). Pero lo de machacar los pulmones de nuestros semejantes sin su permiso es algo muy feo.

Nos hemos ido adaptando a cambios paulatinos. A no fumar en centros de salud y hospitales. A no fumar en el trabajo. También el tren: los vagones 'F' desaparecieron. Poco a poco nos amoldaremos a esta nueva situación. Claro que si **INMACULADA REVERTE** MURCIA

### Sobre el Rey Baltasar

Confieso que en la reciente Cabalgata de los Reyes Magos por la Gran Vía de Murcia me desconecté por una hora de los problemas cotidianos. Me gustaron las novedades de los personajes infantiles que desfilaban y, sobre todo, me emocionó el entusiasmo de los crios y las crias, incluida mi hija que tiene casi 5 años. Pero debo decir que me pareció enormemente molesto y desacertado

que, un año más, el Rey Baltasar fuera representado por un señor blanco pintado de negro, como bien se puede apreciar en las fotografías de la cabalgata. Poco respeto es éste para con una ciudad que no cuenta con parte de sus habitantes, que lo son aunque hayan venido inmigrados de África y de América Latina y eso se note por su color de la piel.

¿Acaso en la Región de Murcia no hay ningún hombre negro que pudiera representar al Rey Baltasar? ¿Es que el eslogan «Murcia Multi e Intercultural» no sirve para todos los momentos? Hay hombres 'Afro' que están afincados en esta ciudad desde hace décadas, que además desarrollan labores sociales en diversas entidades y ONG.

Como afrobrasileña, me he sentido agredida. Durante la Cabalgata, mi hija, aunque sea pequeña, se dio cuenta y me preguntó que por qué el Rey Baltasar estaba pintado de negro. Indudablemente los organizadores del evento no pensaron en la autoestima de mi hija.

Por el contrario, en Bullas y en Lorca hay buenos ejemplos de ciudadanía intercultural. Yo misma saludé al Rey Baltasar africano en Bullas, y en Lorca la prensa publicó una bonita foto donde se ve a un Rey Baltasar negro «de verdad» entregando regalos a un niño ingresado en el Rafael Méndez.

Deseo que en los próximos años los niños y niñas africanas y afrodescendientes vean a un Rey Baltasar como debe de ser. Sería todo un regalo de Reyes.

**SUMAIA BUENO BAPTISTA** MURCIA

### El dinero de ZP

Nadie en Occidente, salvo ZP, se cree el camello de la Alianza de Civilizaciones. Pero, ya que no pasará a la historia por otros logros, el presidente quiere dejar plantada la semillita, quizás el principio de una fundación que pueda presidir cuando se retire. Eso sí, el dinero sale de las arcas públicas, muy cerradas para unas cosas, pero de las que pueden salir sin problemas 650.000 euros para el Fondo Fiduciario de Naciones Unidas para la Alianza de Civilizaciones.

El entusiasmo de ZP contrasta con la visión de los españoles, de los que el 80% ve en Marruecos el país con peor imagen después de Irán. Sin duda, una muestra más del divorcio entre los españoles y sus representantes.

**JOSÉ DAVID CORVÍ** CARTAGENA

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 15 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se apartará fotocopia del DNI, nombre y apellidos del autor, domicilio y número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extraerlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: [cartasdirector@laverdad.es](mailto:cartasdirector@laverdad.es), especificándose un teléfono de contacto y el número del carné de identidad del comunicante.